

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Palleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Los laboriosos

Admiró a los que trabajan con fé, con entusiasmo, con ardimiento, alumbrados por la sacra llama de la esperanza y vivificados por la confianza en un mañana glorioso.

El porvenir será suyo, para ellos si llegan a la meta, si alcanzan los honores del pináculo y la corona de la inmortalidad orlará sus sienas.

Descubramonos ante su paso; tengamos para ellos dulces palabras de aliento, y, si por ventura, en vez de corona de mirto ó de laurel de la victoria, oprimen sus manos y sus pies la cadena del vencido, no amarguemos más su derrota, sea para ellos nuestra compasión, pues en su camino hallaron insuperables obstáculos y el hado de la fatalidad no les permitió ascender a la cumbre tan sonada.

Al lado de los que laboran con fe y acaso para justificar el símil de imaginar el mundo inmensa colmena humana, junto a las laboriosas abejas también pululan los zánganos, la turbamulta de los que consumen y no producen, gastan y no ganan, presencian el trabajo de los demás y hasta suelen lucrarse de él.

Quizá esta clase de zánganos, declarados y francos, no sean absolutamente los más perjudiciales. Aún hay otros que al consumir sin producir, al gastar sin ganar, al presenciar el trabajo de los demás y hasta lucrarse de él, agregan la osadía, el atrevimiento de calificarse a sí mismos de laboriosos, de trabajadores, de aspirantes a genios, dándose el pomposo calificativo de intelectuales, cuando apenas si al pasar por un tamiz reducido ni siquiera llegarían a la categoría de inteligentes.

El que jamás se separa de un libro que bajo su brazo, es su constante compañero, que va con él en paseos y a través de las calles de la población, sin que el que le ostenta pase su vista por una sola de sus páginas, el que erige la mesa del café en gabinete de sus trabajos y allí revisa periódicos, emborriona cuartillas, y hasta en ocasiones corrige pruebas, mostrando a los que le rodean su obra, encomiando sus méritos y haciéndoles partícipes de sus pensamientos, acaso pertenezca a la categoría de los zánganos y no merezca ser clasificado entre el reducido número de laboriosas abejas, siendo a lo sumo trabajador manual, obrero de la pluma, bracero, si vale la frase, de las cuartillas del periódico, no artista inspirado, intelectual de veras, obrero del espíritu que en silencio realiza su obra, labora en la soledad del gabinete y emprende, a veces con provecho, la conquista del porvenir, el camino de la gloria, sin adornarse de plumas de ganso, sin hacer aparatosa ostentación, sin usar alhajas de oropel en vez de las de la más pura ley.

A caso no llegue a realizar su deseo, quizá sea el mañana, el porvenir, la gloria de los que se exhiben, de los que a sí propios se bombean y alaban, de los jactanciosos, de los que cultivan la apariencia, usan la «mise en scène» con igual descoco y ni conocen el pudor más elemental, ni les importa la calidad del medio con tal de poder llegar al fin.

Tal vez tengan razón; acaso sean los equivocados los que, modestos y confiados en el mañana, laboran en la obscuridad, en el silencio, con la humildad de los buenos, de los que confían en sus fuerzas, tienen esperanza en su obra, sin exhibiciones aparatosas, sin alabanzas inmodestas, sin sueltos encomiásticos, redactados por el «propio cosechero», sin

labor de zapa, a la sombra, no a la luz del sol y de manera franca y noble.

Horacio dijo que «la Fortuna ayuda a los audaces».

Por eso los madrugadores, los atrevidos, los arribistas, son los que acaso lleguen más fácilmente que los modestos, los buenos, los laboriosos de veras, los que valen y realizan obras de mérito real, oro de fina ley, que seguramente ha de salir a la superficie, ha de brillar y para ellos han de ser los lauros de la fama, las coronas de mirto que se otorgan al vencedor, la aureola de la gloria, la llamada del genio.

¡Llor a los que trabajen en silencio!

Admiremoslos; sean para ellos nuestras palabras de aliento, nuestros acentos de consuelo, el lenitivo que los conforte, el bálsamo que cicatrice las heridas que les infiere la ingratitude de los hombres, el desconocimiento de su obra, la ignorancia de su mérito, que al fin habrá de imponerse.

Entre tanto, para los otros, para los que aparentan y hacen ostensible exhibición de lo vano de su labor, el silencio, que es la más culta de las censuras, el más honesto y delicado de los desprecios, la más entera, viril y eficaz de las protestas.

Aunque sea el exilio de la fortuna para los audaces, no les envidiemos, no nos inspire su triunfo el afán de imitar su conducta, que al fin se conocerá lo fútil de su valor, lo negativo de su trabajo, lo infundamentado y falto de base de su deleznable obra.

ZOEL GANZ.

Por Telegrafo

Madrid, 23 (varias horas.)

Política y políticos

Cumplimentando al Rey

Estuvo en Palacio para cumplimentar a S. M. el Obispo de Lérida.

Congreso

A las tres y media se abre la sesión, presidiendo el Sr. González Besada.

Hicieronse varios ruegos sin interés.

Aprobóse el ferrocarril directo de Madrid a Valencia, así como definitivamente el presupuesto de Marina, empezando a discutirse el del Ministerio de Fomento.

Combatió la totalidad de este el señor Gasset.

También intervienen en la discusión otros diputados.

La neutralidad

Firmóse un decreto sobre delimitación de aguas jurisdiccionales para el mantenimiento de la neutralidad de España, respondiendo al acuerdo del Congreso de La Haya.

Varias noticias

Los estudiantes

En la Universidad de Zaragoza reunióse el claustro de profesores para tratar sobre el incidente acaecido entre el rector y un catedrático.

Acordóse considerar censurable la conducta de los alumnos, con relación a este asunto.

El Claustro cree oportuno que el asunto se dé por terminado, para bien del prestigio de la Universidad.

Se acordó por último requerir al rector para que desista de las medidas tomadas en contra del citado catedrático, y a éste, para que guarde respeto y voluntaria su misión al anterior.

El temporal

Despachos de Zaragoza dicen que ha amainado el temporal de nieves.

Se trabaja para reparar las averías en las líneas ferroviarias, telegráficas y telefónicas.

—Comunican de Miranda que el temporal ha causado grandes destrozos en la vía férrea. Un tren ha descarrilado y otros varios hay detenidos.

España en Marruecos

Tranquilidad

Las noticias recibidas hoy por el señor Dato respecto a nuestra zona de influencia, acusan completa tranquilidad.

El temporal

Las últimas noticias recibidas de Marruecos, son que el temporal ha amainado, pero habiendo causado grandes desperfectos.

La guerra europea

Despacho oficial de San Petersburgo dice que se continúan librando grandes combates entre los ríos Martha y el Vistula.

Los rusos consiguieron algunos triunfos.

En el frente de Cracovia hicieron dos mil prisioneros.

—Noticias particulares recibidas de Berlín dicen que oficialmente se sabe que en el teatro occidental de la guerra, la situación ha cambiado poco.

El fuego de los aliados es poco activo en toda la línea.

A la una de la tarde, aparecieron sobre Friedrichstasse dos aeroplanos ingleses que intentaron atacar un depósito de zeppelines.

Los soldados dispararon sus ametralladoras y echaron a tierra a un aviador.

El otro logró escapar.

Dícese que cayó en el lago Constanza (Suiza).

Los aviadores lanzaron cinco bombas que cayeron en las proximidades de los cobertizos.

Dos casas de la ciudad sufrieron desperfectos, resultando muerto un hombre y herida una mujer.

La instalación de los cobertizos no sufrió daños.

El aviador capturado es oficial de marina inglés.

Resultó herido de gravedad.

—Entre egipcios y turcos se han librado algunos combates con grandes bajas para éstos.

—A Valparaiso ha llegado el vapor «Sacramento», conduciendo la tripulación de un buque francés echado a pique por un crucero alemán.

El «Sacramento» tuvo que entregar el carbón que llevaba, al mencionado crucero.

—Noticias radiotelegráficas recibidas de Alemania, dicen que las tropas inglesas llevan sufridas en esta campaña 60 mil bajas.

—A causa de una proclama del sultán de Turquía, aumenta el movimiento contra Inglaterra en diversas provincias de la India y en el Afganistán.

A pesar de la rigurosa vigilancia de los ingleses en la frontera, varios agentes turcos penetraron en el territorio, distribuyendo manifiestos, en los cuales se llamaba al pueblo a la guerra.

—Noticias de Rotterdam, dicen que, noche y día, funcionan en los campamentos alemanes hornos crematorios, los cuales resultan insuficientes para quemar tantos cadáveres.

En su defecto, los alemanes han abier-

to a lo largo de la costa, interminables trincheras, para enterrar a miles de compañeros muertos.

Las tropas alemanas soportan difícilmente el frío.

Las bajas por enfermedad son crecidísimas.

—Se dice que los alemanes, formando una línea de siete mil hombres, bombardearon los monitores ingleses de la costa de Micklecorco.

Los alemanes tuvieron mil trescientos muertos.

—Inferman de Roma que ha presentado la dimisión el ministro de Marina de Grecia.

La dimisión se halla relacionada con la actitud del Gobierno helénico, en la cuestión internacional.

—Informan de Otava que el primer ministro ha anunciado que el Canadá armará un nuevo é importante contingente de tropas para enviarlas a los aliados.

—Un parte oficial austriaco dice que las tropas de Francisco José progresan en todo el frente de Polonia.

Dos batallones rusos fueron hechos prisioneros.

—Una nota oficial turca dice que el crucero otomano «Hamidié», destruyó un depósito de petróleo y la estación radiotelegráfica de Puapé.

El día 18 hubo un encuentro entre tropas inglesas y turcas, teniendo los ingleses muchas bajas; entre ellas un comandante.

Una granada disparada por el cañonero otomano «Marmar», hizo explosión en un cañonero inglés, causando muchas averías.

—De Viena comunican oficialmente, que grandes contingentes de tropas han pasado el Zahara a pesar de la resistencia de los rusos.

—De Dunkerquen dicen que un aviador francés llegó hasta la ciudad alemana de Kasel, lanzando dos bombas que produjeron desperfectos en algunos edificios.

Mataron a una mujer y a un muchacho.

—La municipalidad de París ha acordado organizar una «gestación» en las calles y en todos los lugares públicos durante un día, que se llamará «el día de los belgas» y cuyos productos se destinarán a las familias belgas refugiadas en Francia.

—Los alemanes continúan en las mismas posiciones cerca de Ipres.

Los aliados resisten sus empujes.

—Según dicen de San Petersburgo una declaración oficial rusa, manifiesta que son inexactos los partes oficiales dados por los turcos.

Otra noticia afirma que la flota rusa ha bombardeado el puerto de Chopan en el mar Negro, destruyendo los muelles, los cuarteles y los depósitos de municiones.

En dirección a Hertzman una columna rusa ha derrotado otra turca.

—Cablegramas de Londres dicen que según los informes de la comisión investigadora belga, en el pueblo de Ardenes, fueron fusilados 300 habitantes é incendiadas 300 casas, sin que hubiera cometido acto alguno de hostilidad, la población civil.

—Noticias austriacas dicen que se han recibido en Alemania 750.000 marcos de germanófilos residentes en la Argentina, para aliviar la miseria creada por la guerra.

NOTICIAS VARIAS

Detenidos

En Sanlúcar fueron detenidos por indocumentados, los jóvenes Secundino Oribe Ortiz, natural de Bilbao; Pablo García Pedrosa, de Santander, y Juan Azoque Bermco, de Vizcaya; los cuales habían embarcado por Santander en el vapor «Cabo Tres Forcas», desembarcando en Bonanza.

El señor Gobernador ha dispuesto, que si no están detenidos nada más que por indocumentados, se pongan en libertad y se les envíe á los respectivos puntos de partida.

Escuelas en ruina

Los profesores de las Escuelas públicas de niños de Sanlúcar de Barrameda primer distrito señores don Enrique Chamorro y don Ricardo Magariño ponen en conocimiento del señor gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública lo siguiente:

«Témorosos de que el presente temporal de agua, precipite el siniestro que desde ha tiempo nos amenaza en estas Escuelas, y visto que por la Junta local y el Ayuntamiento en sus respectivas sesiones de 15 y 20 del actual nada se dispone para las obras de reparación del edificio ni propósitos de alquilar otros y que manifiestamente han comprobado, el poco interés que se toman por la enseñanza ni por la seguridad personal de los niños y los maestros hemos considerado como un deber de conciencia la clausura de nuestras Escuelas sin perjuicio de que V. S. disponga lo que mejor proceda».

Agregan en la comunicación, que la resolución adoptada ha sido comunicada al señor alcalde de dicha población.

Solicitudes

Han solicitado licencia de uso de armas y para cazar los señores siguientes:

D. Patricio Dávila Garvey, vecino de Jerez; don Francisco Gallo Morales, de Paterna de Rivera y don Fernando Gómez Castellano, de Puerto Real.

Dichas solicitudes han sido informadas favorablemente, por la guardia civil.

Avisos

Hallado en el Teatro Principal un bastón, se anuncia por el presente, para que quien lo considere de su propiedad, pueda reclamarlo, y facilitar las señas de este objeto, en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, en cuya dependencia se encuentra depositado.

—Los individuos Adolfo Fernández Cano, Antonio Baro López, José Prat Riala, José Pájaro Blanco y Vicente García Hijón, cuyos domicilios se ignoran, se presentarán en la Secretaría municipal, sección de quintas, para enterarles de una comunicación del señor primer jefe de la segunda Comandancia de tropas de Intendencia, á que pertenecen.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina María Cristina» salió el sábado 21 de Coruña para Habana.

El «Cataluña» llegó el sábado 21 á Santander.

Diéstrros

Han sido ventajosamente contratados para la novillada que en la próxima temporada se celebrará el día 9 de Mayo en Alcalá de los Gazules, los valientes diéstrros Fernando Llave (Lagartijillo) y Rafael Lara (El Niño de Cádiz).

Deseamos que sigan las contratas á los noveles diéstrros.

Del tranvía

El señor director del tranvía á San Fernando, comunica al señor gobernador civil, que el tren núm. 3, motor 17, de la sección Apodaca-Balneario, en la noche del pasado domingo, á las 10 y 30 próximamente, al pasar por Augusta Julia pudo tener un accidente, pues un hombre caminaba junto á la vía y al tocar el conductor la campana, porque estaba muy cerca, se arrojó al suelo de

lante del coche, siendo éste parado instantáneamente y sacado el individuo de debajo de la plataforma, sin haber sufrido daño alguno.

Dijo llamarse José Pasos, domiciliado Cardoso, núm. 14, en Cadiz y se hallaba en estado de embriaguez.

Fué entregado en la parada del Transvaal, al sereno de aquella demarcación.

En la misma noche, se rompió un cable en la carretera general, quedando interrumpido el servicio á las 8 y 30, durando una hora, interin se acudía á la reparación.

Conferencia

Con el señor gobernador civil la celebró ayer, el alcalde de Chiclana D. Juan Fernández-Caro.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Intereses provinciales

Con informe favorable fué remitido ayer por esta Jefatura de Obras Públicas á la superioridad, las tarifas, Reglamento y presupuestos de la Dirección facultativa del Depósito franco.

El citado presupuesto solo se refiere á lo que resta para terminar el actual año.

Van en él comprendidos, los arrendamientos de edificios, y de terrenos en la Segunda Aguada, Puntales y Astillero de la Constructora Naval, la utilización de vías y vagonetas y para los transportes dentro de los terrenos cuyos alquileres no es obligatorio.

Además el arrendamiento de superficie para instalación de casetas, dependencia, etc., que pueden establecer los particular.

Por la misma Jefatura y también con informe favorable se remite al Ministerio de Fomento, el expediente formado con motivo de la petición hecha por la Sociedad del Tranvía de Cádiz á San Fernando que desea poner un ramal hasta Chiclana y cuyas obras ha de favorecer mucho á los obreros de San Fernando, hoy parados por la poca exportación de sal con motivo de la guerra europea.

En el informe se modifica, la condición que se le había impuesto de adoquinar totalmente el puente Zuazo.

Por la repetida Jefatura, será enviado hoy al «Boletín Oficial» para su publicación los datos referentes al trazado de los trozos 1.º, 2.º y 3.º de la Sección de Grazalema á Ubrique, correspondiente á la carretera de Olivera á San Roque, con objeto de que los pueblos interesados, directamente que son: Grazalema, Ubrique, Villaluenga del Rosario y Benaocaz puedan intervenir en la información necesaria para que las obras se subasten inmediatamente.

Estos trozos tienen aprobados ya, su proyecto de construcción desde el año de 1912.

Ultimada la información pública que ha de tramitarse podrán sacarse á subasta, las obras como lo tiene ofrecido ya al Senador Sr. Carranza, el Ministro de Fomento.

Solo falta una vez construida esta sección, la correspondiente á la carretera de Grazalema á El Bosque para quedar enlazados con la capital de la provincia todos los pueblos de la Sierra de Ubrique.

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

Las PÍLDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Úlceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

El armisticio de Navidad

Emma Calderón, la excelente poetisa, ese bien ejemplo de mujer española y gaditana, ha lanzado al público una idea; el armisticio de Navidad.

Mujer que siente, que tiene corazón, que piensa y recapacita sobre la trizteza de las familias de los que luchan por su Patria, ha sentido la necesidad de proponer al noble pueblo español la simpática idea que, tal vez al acariciar la cabecita de algún pequeño discípulo, nació en su cerebro.

¡Feliz pensamiento, dulce querer!

Demostremos que no somos indiferentes al dolor, que compadecemos á los que sufren, que queremos á todos por igual, que deseamos paz... Y ya que ésta no puede venir por la súplica de los niños y de los mayores, procuremos que algunos días en que la inmensa mayoría de los combatientes rendirán homenaje al Niño-Dios, enmudezcan los fusiles y cañones y reposen las espadas.

Difícil será conseguir lo que Emma Calderón propone, pues los hombres y los pueblos, al llegar á cierto punto de cólera y delirio, no escuchan más voces que las dictadas por el odio y la venganza.

Pero ¿qué importa? Seremos ó no escuchados, pero aquel día que las Sagradas Escrituras señalan para hacer el balance de nuestros actos en la vida, tendremos la satisfacción de haber cumplido un deber de Humanidad.

Seremos nosotros, el pueblo español, que fiero y arrogante, puso en otros tiempos de grandeza y poderío la famosa «pica en Flandes» el que tierno y compasivo, hoy que es débil, llevara á ese mismo Flandes que un tiempo fuera suyo, ambiente de paz y concordia...

No está desamparada la idea; dice su autora «El presidente del Consejo de Ministro simpatiza con la petición, aun prescindiendo de que surta efecto».

Ya, como en carta que de ella recibimos se presume, se dictó orden para que se consienta á los maestros nacionales recoger firmas de sus discípulos.

La enseñanza en España tiene más esfera en lo particular que en lo oficial, de aquí pues, que deberá conseguirse de los colegios privados coadyuven á la cristiana idea.

Sin distinción de clases ni ideas políticas, debemos dar nuestro nombre; haciéndolo, no ejercitamos un derecho, cumplimos un deber.

Comisión domiciliaria

En cumplimiento de acuerdo municipal, á propuesta del concejal ilustrado doctor Sr. Ferrer, han de girarse visitas domiciliarias á las casas de vecindad, á fin de comprobar su estado sanitario y condiciones higiénicas de sus viviendas. El día en que se giren dichas visitas

acompañarán á las comisiones los respectivos alcaldes de barrio, facultativo municipal.

Las comisiones son:

- 1.º Distrito 1.º San Francisco, San Carlos y Constitución.—Teniente de alcalde D. Sebastián Martínez de Pinillos; concejales Sres. Ferrer y Fernández Copello.
- 2.º Cortes y Correo: teniente de alcalde, Sr. Clotet; concejales, Sres. Aguayo y Sobrino.
- 3.º Hércules y Balón: teniente de alcalde Sr. González Rizo; concejales, señores Camacho y Ceballos.
- 4.º Hospicio y Palma: teniente de alcalde Sr. Castro; concejales, Sres. Camacho y Perezteyar.
- 5.º Libertad y San Lorenzo: teniente de alcalde Sr. Gallego; concejales, señores Cajades y Aparicio.
- 6.º Escuelas y Pópulo: teniente de alcalde Sr. Portas; concejales, Sres. Vargas, Bononato y Cabello.
- 7.º Mercad: teniente de alcalde señor Rey; concejales, Sres. Pérez Serdio y García de Cosío.
- 8.º Santa María: teniente alcalde señor Lizaar; concejales, Sres. López González y Merello.
- 9.º Segismundo Moret: teniente alcalde D. Pedro Lacave; concejales, señores Martín y La Rosa.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 24
San Juan de la Cruz, Cf.

SANTO DEL DIA 25
Santa Catalina, vg. y mr.

Jubileo

Día 24.—En la iglesia del Carmen.
Día 25.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Función por secciones, de cine y variedades, comenzando la primera á las ocho de la noche.

CINE ESCUDERO

Función diaria de ocho á doce de la noche.—Cine y variedades.

TEATRO COMICO

Función diaria de cine y variedades. Tres secciones, á las ocho, nueve y treinta y diez y cuarenta y cinco.

GRAN TEATRO

Compañía cómico-dramática, dirigida por el primer actor D. Ramón Caralt. Función para hoy: No se ha recibido el programa. A las nueve en punto.